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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Das Ziel war der Nachweis der Kontrastverbesserung des portalvenösen Systems in der Magnetresonanzangiographie nach Injektion eines superparamagnetischen Eisenoxydkontrastmittels. Material und Methoden: Bei 8 Miniaturschweinen wurden mit einer FLASH-2-D-MRA-Sequenz vor und nach Injektion von 10 und 20 μmol/kg des Eisenoxydkontrastmittels SHU 555 A die Signalintensitäten in der Pfortader und im Leberparenchym gemessen und das Kontrast-Rausch-Verhältnis berechnet. Ergebnisse: Nach einer kumulativen Dosis von 10 μmol/kg nahm die Signalintensität des Leberparenchyms auf 67 ± 6 %, nach 20 μmol/kg auf 29±4 % und nach 40 μmol/kg auf 13±2 % ab (p< 0,0001). Die intravaskuläre Signalintensität nahm nicht signifikant zu (p = 0,23). Das Kontrast-Rausch-Verhältnis der Pfortaderstrombahn stieg nach Kontrastmittel an (469 ± 114 %, 858 ± 243 % und 957±272 %, p = 0,02). Schlußfolgerungen: Der Kontrastanstieg des portalvenösen Systems nach intravenöser Eisenoxydinjektion beruht auf einem suszeptibilitätsbedingten Abfall der Signalintensität im Leberparenchym.


      
        
Summary

        

          
Purpose: Theaim was to demonstrate that intravenous superparamagnetic iron oxide contrast agents improve the delineation of the portal venous system. Material and methods: The portal venous system of 8 minipigs was demonstrated by a FLASH 2-D MRA-sequence. Scans were acquired before and after intravenous administration of 10 and 20 μmol/kg of a superparamagnetic iron oxide contrast agent (SHU 555 A). Signal intensities were measured in the portal vein and hepatic parenchym and contrast-to-noise ratios were calculated. Results: Following a cumulative dose of 10 μmol iron oxide, hepatic parenchymal signal intensity decreased to 67 ± 6 %, following 20 μmol to 29 ± 4 %, and following 40 μmol to 13±2 % of control (p< 0.0001). These effects improved the contrast-to-noise ratio of the portal vein (469±114 %, 858±243 %, and 957±272 % of control in the left portal vein main branch, p = 0.02). Conclusion: A decrease in hepatic parenchymal signal due to a magnetic susceptibility effect accounts for an improvement of portal venous conspicuity following intravenous administration of iron oxide contrast medium.


      

Schlüsselwörter:

Pfortader - Magnetresonanztomographie -Magnetresonanzangiographie - Kontrastmittel - Lebererkrankungen




Key words:

Portal vein - Magnetic resonance imaging - Magnetic resonance angiography - Contrast agents - Hepatic disease
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